

## SEMÁFORO MINERO 30 DE JUNIO, 2023



#### ESTADO DEBIÓ INVERTIR S/ 9,806 POR HABITANTE CON LOS IMPUESTOS QUE GENERA LA MINERÍA

La escuela de posgrado GÉRENS hizo el ejercicio per cápita en seis regiones localizadas en e sur peruano que recibieron miles de millones por canon y regalías. El estudio concluye que durante el periodo 2005-2022, para un arequipeño el desembolso anual asciende a S/ 6.079 al tacneño le corresponde lo equivalente a S/ 17.341, y al moquequano S/ 28.549.

Fuente: La República

### HAY MÁS DE 90 CONFLICTOS EN TORNO A LA MINERÍA Y HAY RIESGO DE QUE AUMENTEN

Según expertos, hay riesgo de que se reanude oposición a la minería en el sur con proyectado ampliación de mina Las Bambas, y en el norte con los planes de firma china de retomar proyecto cuprífero Río Blanco.

Fuente: Gestió

#### PERÚ ES RATIFICADO COMO SEDE DEL 27° CONGRESO MUNDIAL DE MINERÍA EN 2026

Perú tue ratificado como sede del 2/° Congreso Mundial de Minería (WMC), evento que será organizado por el Instituto de Ingenieros de Minas del Perú (IIMP) y reunirá a delegaciones gubernamentales y altos ejecutivos de las compañías mineras más importantes de todos los continentes, en 2026.

Fuente: IIM

# PERÚ ES RATIFICADO COMO SEDE DEL 27° CONGRESO MUNDIAL DE MINERÍA

Juan Carlos Ortiz, Vicepresidente del Instituto de Ingenieros de Minas del Perú

Esta semana Perú fue ratificado como sede del 27° Congreso Mundial de Minería (WMC), evento que será organizado por el Instituto de Ingenieros de Minas del Perú (IIMP) y reunirá a los principales líderes globales de la industria, delegaciones gubernamentales y miembros de la comunidad científica, en 2026.

Recibimos con mucho orgullo esta ratificación que es además un merecido reconocimiento a nuestro país, considerado uno de los líderes mineros en el mundo. Estamos seguros que el 27° WMC será una brillante oportunidad para mostrar al Perú y los avances de su industria en temas sociales, ambientales y gobernanza.

En este punto es importante remarcar el prestigio y la experiencia del Instituto en la planificación y ejecución de eventos de talla mundial como PERUMIN Convención Minera, que ha posicionado a nuestro país como un destino de grandes oportunidades.

El 27° WMC reunirá a los representantes de las principales economías de recursos del mundo -como Perú- no solo para discutir los desafíos actuales y emergentes de nuestra industria, sino también para compartir las últimas investigaciones, tecnología y mejores prácticas en el sector minero.

En ese sentido, dada su gran trascendencia, su realización requerirá de una importante coordinación a nivel nacional, involucrando no solo a instituciones sectoriales, sino también a diferentes niveles de gobierno, empresas e instituciones académicas.

Por otro lado, creemos que debemos abordar con mayor ahínco los conflictos sociales, una problemática que tiene diversas aristas y que impacta evidentemente en el desempeño de nuestra industria minera y el avance de nuestro portafolio de proyectos mineros.

La convivencia entre una industria altamente competitiva como la minera y territorios con amplias brechas está sujeta a un equilibrio muy precario, muy propicio para la conflictividad social. En ese sentido, implementar una agenda de desarrollo territorial consensuada puede ser uno de los principales pasos a dar

Otro punto a tomar en cuenta es la creación del Sistema Nacional de Transformación de los Conflictos Sociales, planteada por la Comisión para el Desarrollo Minero Sostenible, para optimizar las funciones del Estado y hacer seguimiento a los distintos acuerdos, así como fortalecer las capacidades de las instituciones y personal orientado a la gestión social.

Finalmente, un estudio de GĚRENS reveló que desde el 2005 al 2022, seis regiones del sur recibieron cerca de S/ 26 mil millones de impuestos generados por la minería. Una cifra extraordinaria que permitía gastar al año casi S/10 mil por persona en mejores servicios, sin embargo, ello no sucedió.

Ello por diversos factores entre ellos la deficiente gestión pública de los respectivos gobiernos subnacionales. Un tema que debe cambiar, al igual que la redistribución del canon minero para darle un enfoque territorial.